
 
 

 (2024مارس  –عدد يناير ) 52 المجلد حوليات آداب عين شمس

http://www.aafu.journals.ekb.eg 

 (دورية علمية محكمة) 
دابالآ كلية جامعة عين شمس

 

 

dr.saleh1983@yahoo.com

11032023

22042023

30032024

0202

mailto:dr.saleh1983@yahoo.com
mailto:dr.saleh1983@yahoo.com


 صالح محمود صالح جابر اسة أصولية  تطبيقية معاصرة درما لا يعلم فيه تحريم يجري عليه حكم الحل قاعدة 
 

- 88 - 



(2024مارس  –عدد يناير )  52 المجلد -حوليات آداب عين شمس 
 

- 84 - 



 صالح محمود صالح جابر اسة أصولية  تطبيقية معاصرة درما لا يعلم فيه تحريم يجري عليه حكم الحل قاعدة 
 

- 85 - 



(2024مارس  –عدد يناير )  52 المجلد -حوليات آداب عين شمس 
 

- 86 - 



 صالح محمود صالح جابر اسة أصولية  تطبيقية معاصرة درما لا يعلم فيه تحريم يجري عليه حكم الحل قاعدة 
 

- 87 - 

خًُكوُ سمح رءََح 
َ
آأ ُزَلٌََّ

َ
أ ُ َِىَكًُٱللََّّ قٌّٖ فَجَعَي خًُرّزِ  ُّ  ِ ِ اٌّ ٌٗ سجىوحََلََٰلٗٗحَرَا
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سمح َٔ ِيُْ اىَكًُخَيقََٱلََّّ رۡضِفٌَِّ
َ سجىجََيِعٗاٱلۡ 

سمح كوُ   َ مٌََ َِثَحَرَّ ِزيِ ٱللََّّ رَجَٱىَّتِِٓ خ 
َ
يّبََِٰجِدِهۦِىعِتَِاأ وَٱىطَّ ََ ٌِ قِِۚ سجىٱلرِّز 

سمح اْكوُ   ٔ َ ح وُتَعَال
َ
اأ مٌََ حَرَّ  ً ً  رَبُّكُ سجىعَييَ كُ

اسمح ٌَ ارَبُّمَكََنَوَ سجىنسَِييّٗ
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رَسمح اىَكًُوسََخَّ َٰتِفٌَِّ مََٰنَ اٱلسَّ ٌَ رۡضِفِوَ
َ ُۚجََيِعٗاٱلۡ  ُّ  ِ ِ رُونٌَّ مٖحَخَفَهَّ  ٔ َٰلمَِلَأٓيََٰجٖىّلَِ فِذَ سجىإنَِّ

ءَادَمَسمح خُذُواْيََٰتَنِِٓ  ً عِِدَزيِنخََكُ ِ
جِدٖكُّ فِيَِمَس  ٍُسۡ  ٱل  ۥلََيُُبُِّ ُّ إَُِّ ُْۚ ٔٓا فُِ أْوَلََتسُۡ  بُ َ أْوَٱشۡ  سجىوَكُُُ
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سمح كوُ   َ مٌََ َِثَحَرَّ ِزيِ ٱللََّّ رَجَٱىَّتِِٓ خ 
َ
يّبََِٰجِىعِتَِادِهۦِأ وَٱىطَّ ََ ٌِ قِِۚ ٱلرِّز 

 كوُ  هَِِ ََ ي ِ أْللََِّّ ُِ ٌَ َٰٔةِفِءَا يَ َ يَاٱلۡ  ج  ٔ مَخَالصَِثٗٱلدُّ ٔنَيَ ٍُ يَ مٖحَع   ٔ وُٱلۡأٓيََٰجِىلَِ ثِِۗنَذََٰلمَِجُفَصِّ ٍَ سجىٱى ليََِٰ
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سمح َٔ ِيُْ اىَكًُخَيقََٱلََّّ رۡضِفٌَِّ
َ ً ٱلۡ  ءٍعَييِ شََ  ةكُِوِّ َٔ ُْ وَ َٰتِٖۚ سَت عَسَمََٰنَ ََّ ُٓ َٰ ى َّٔ فسََ اءِٓ ٍَ إلََِٱلسَّ َٔىٰٓ خَ ٱس  ًَّ سجىجََيِعٗاثُ
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جََٔدَاسمح افَ َٓ نيرُيِدُجِدَارٗافيِ
َ
شِئ جَأ  ٔ َ كاَلَل  ۥ ُّ ٌَ كاَ

َ
فَأ يَِلَضَّ

رٗا ج 
َ
تَعَييَ ِّأ سمحسجىلَََّخَذ  و  َٓ خَر جًالمََنََ عَوُفَ ٰٓ نعََلَ

َ
اأ سَدّٗ  ً ُٓ َِ َِاوَبَي  َِ سجىتََ عَوَةيَ 
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Abstract 

A rule that does not know is a prohibition on which the ruling on a solution is 

a contemporary applied fundamental study

By Saleh Mahmoud Saleh Jaber

This study dealt with one of the fundamental rules related to one of the sections of the 

obligatory ruling, which is permissible, as it explained the truth of the rule individually and in 

general, and explained the evidence for the rule from legal texts that establish this rule and 

prove its legitimacy. 

      I also explained the conditions that the mujtahid must adhere to in order to implement 

this rule in the contemporary reality. The study also focused on highlighting the role of the rule 

in absorbing new applications and calamities, based on the facilitation of this rule as it means 

that a person can benefit from everything that has been made available to him in this world. 

There is no evidence that it is forbidden, proving that Islamic law is a realistic law that keeps 

pace with people’s lives and accommodates all emerging issues, in a way that achieves people’s 

interests. 
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Rule, jurisprudence, permissibility, prohibition 
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